

## Rotary Club besteht seit zehn Jahren

Anne Laszlo hat Präsidentschaft der binationalen Organisation übernommen / Selbstloses Dienen

BREISACH/VOGELGRUN (BZ). Der Rotary Club des Deux Brisach will sich auch nach seiner Jubiläumsfeier auf dem Rhein zum 10-jährigen Bestehen des binationalen Clubs keine Atempause gönnen. Die Französin Anne Laszlo hat als Nachfolgerin von Yvonne Faller die Präsidentschaft des binationalen Rotary Clubs übernommen.

„Im Europa der Regionen kann und muss auch Rotary dazu beitragen, die freundschaftlichen Bindungen beidseits des Rheins zu stärken, zumal dies zu den originären Aufgaben von Rotary zählt“, hatte sich die bisherige Präsidentin Yvonne Faller für das Jahr 2011/2012 vorgenommen.

Die Gründung des grenzüberschreitenden, zweisprachigen und gemischten Rotary Clubs wurde im Jahr 2001 von den jeweils drei Rotary Clubs in Colmar und Freiburg beschlossen. Man betrat gemeinsam Neuland, es gab nur wenige Vor-

bilder für binationale Clubs: Bouzonville-Wallerfangen (Lothringen-Saarland) seit 1999 und Konstanz-Kreuzlingen seit 1996. Richard King, der damalige Weltpräsident von Rotary, überreichte am 24. Mai 2002 die Charterurkunde an die 25 Gründungsmitglieder. Inzwischen ist der Club auf 35 Mitglieder angewachsen. Auf ein zahlenmäßig ausgeglichenes Verhältnis von französischen und deutschen Mitgliedern wird großer Wert gelegt. Als inoffizielles „Zünglein an der Waage“ amtiert ein Schweizer Freund, der in Freiburg wohnt.

**Mitteleuropa steht  
2012/2013 im Mittelpunkt**

Der Club gehört dem französischen Distrikt 1680 an, er hat seinen Sitz auf der Rheininsel in der Gemeinde Vogelgrun. Immer donnerstags finden die wöchentlichen Treffen abwechselnd in Vogelgrun und Breisach statt. Mit den badischen und

mitteleuropäischen Rotariern pflegt der binationale RC eine enge Verbindung.

Der Club unterstützt vor allem Projekte, die das interkulturelle Verständnis, insbesondere bei Jugendlichen, stärken. Zum Beispiel wird alljährlich ein Preis für soziales Engagement im deutsch-französischen Gymnasium in Freiburg gestiftet. Auch erhalten Kinder von sozial benachteiligten Familien in der Region die Unterstützung des Rotary Clubs des Deux Brisach. Zahlreiche Benefizkonzerte beidseits des Rheins sollen zum Kennenlernen der benachbarten Kultur beitragen.

Das 10-jährige Bestehen wurde auf dem Rhein gefeiert. Zwei Projekte wurden bei diesem Anlass bedacht. In Breisach wird die mehrsprachige Beschilderung und die Audio-Guide Führung im Museum gefördert. In Neuf-Breisach wird die Einrichtung einer Infostelle über die Vauban-Anlage für Kinder und Jugendliche unterstützt. Vor Kurzem übernahm die Französin Anne Laszlo für ein Jahr die Nachfolge der Deutschen Yvonne Faller als Präsidentin des Clubs. Die klassischen rotarischen Grundsätze sollen weiter gepflegt werden. Im Zentrum steht dabei seit über 100 Jahren das Motto „Selbstloses Dienen“.

Als Schwerpunkt bei den wöchentlichen Abendgesprächen hat die neue Präsidentin das Thema „Mitteleuropa“ gewählt. „Wenn man durch Polen, Ungarn oder Tschechien reist, ist das Harmonisieren des europäischen Kulturpatchworks augenfällig. Von außerhalb Europas betrachtet, sind unsere Gemeinsamkeiten noch deutlicher. Über den deutsch-französischen Oberrhein hinaus ist Europa unsere gemeinsame Heimat“, sagte die gebürtige Ungarin Anne Laszlo. Die Freundschaft zum Schweizer Partnerclub Zürich will der Rotary Club des Deux Brisach weiter vertiefen, ein Besuch im serbischen Novi Sad wird für Anfang 2013 ins Auge gefasst.



Yvonne Faller (links) hat die Führung des Rotary Clubs des Deux Brisach im Beisein von Martin Heinkele an Anne Laszlo übergeben.

FOTO: PRIVAT